



digital.union@sonapresse.com

L'actu du web

Par I.M'B.

LAPSUS VIRAL DE BORIS JOHNSON



Photo: DR/L'Union

Il y a ce lapsus, devenu viral de l'ex-Premier ministre de Grande-Bretagne, Boris Johnson. " Je tiens à exprimer ma gratitude au leadership inspirant de Vladimir Poutine... Oh Zelensky", a-t-il déclaré. Un mois et demi après avoir démissionné de Downing Street et laissé la place à Liz Truss, Boris Johnson a refait parler de lui dans les médias britanniques, français. Lors d'un discours au Parlement, l'ex-Premier ministre s'est exprimé sur la situation en Ukraine. Et là, "boulette" selon TF1 Info, "gaffe" selon l'indépendant, lapsus révélateur selon BFMTV et EN Défense de la Russie.

ONU: POUTINE REFUSE L'APPEL DE MACRON



Photo: DR/L'Union

C'est un climat de méfiance qui plane entre présidents à l'ONU. Sergueï Lavrov, ministre russe avait critiqué la diffusion de la conversation : "l'étiquette diplomatique ne prévient pas de fuites unilatérales de tels enregistrements". Ce coup de com a mis en garde tous les présidents du monde sur la confiance à accorder aux appels téléphoniques. Poutine, resté au pays, a refusé un appel à l'initiative d'Emmanuel Macron.

ÉOLIEN EMBAUCHE DANS LE MONDE



Photo: DR

Près de 700 000 emplois en plus, c'est le nombre de postes créés dans le monde en 2021. Le secteur du photovoltaïque, de l'éolien ou encore de l'hydroélectricité a engagé davantage de travailleurs; rapporte le journal en ligne, 20 minutes.

LE BUZZ DE LA SEMAINE

L'épuisante plainte de l'huile et de la vie chère

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

LE milliard saisi récemment à l'ancien président de l'Assemblée nationale Guy Nzouba Ndama, la SEEG à l'origine de coupures d'électricité constatées dans plusieurs localités de l'intérieur du pays comme Lambaréné... Ces affaires ont parasité les réseaux sociaux pendant plusieurs jours qui se sont finalement rappelé qu'il y avait un problème qui n'a toujours pas été résolu : la vie chère. Et il faut admettre que le gouvernement a jeté de l'huile sur le feu (sans mauvais jeu de mot) en désignant jeudi passé, pour réorganiser la chaîne de distribution, les opérateurs autorisés à vendre ce produit. Aussitôt, les premiers soupçons de collusion sont apparus. "Après une longue réflexion avec les experts, les conseillers et autres responsables, vous nous sortez ça ?", a rigolé Carol C. Parce que "vous êtes sûrement actionnaires dans ces établissements", se moque Momar. "Les entreprises des gens qui gèrent le pays... Mais les gars-là mangent partout...", se désespère Aymard. Beaucoup ont aussi reproché au gouvernement de ne pas avoir dévoilé, à côté de cette liste, les prix qui devront y être



Photo: JOCELYN ABILA

Le prix du bidon d'huile énerve toujours autant.

pratiques.

Désigner des grossistes officiels ne va pas du tout changer la donne, estiment certains. Les dérives seront toujours observées. "C'est même là-bas qu'il y aura de la magouille. Ils te diront que l'huile est finie, mais ils sortiront des bidons pour leurs connaissances", prévient Micka M.O.

Des propos qui font écho à une vidéo, publiée jeudi

passé, dans laquelle on voit des commerçants servis frauduleusement par des agents d'Olam, alors qu'une pénurie est constatée sur le marché. Ce ne sont donc pas les promesses de contrôle et de sanctions qui ont rassuré les internautes. Surtout que ces huiles se retrouveront finalement chez les petits commerçants, avertissent-ils. La dernière sortie gouvernementale sonne

comme un aveu d'impuissance. Les plus sombres prophéties disent qu'il sera incapable de mettre en place un véritable mécanisme de contrôle des prix à Libreville comme à l'intérieur du pays et d'apporter une réponse globale à la vie chère. Elle "ne concerne pas seulement l'huile, il s'agit de tout le panier de la ménagère", rappelle Judith M.

Humeurs

LA PLANÈTE AU BORD DU PRÉCIPICE

Innocent M'BADOUMA
Libreville/Gabon

INQUIETUDE chez les internautes. Un phénomène s'observe dans presque tous les pays: la flambée des prix de l'énergie et le manque de lait, viande et légumes menacent l'activité d'usine. À la tribune de la 77e session de l'Assemblée générale des Nations unies, le président Ali Bongo Ondimba a d'ailleurs appelé à une action concertée pour lutter contre cette hausse planétaire des prix. Avec un Occident les poings pliés, le président gabonais

sera-t-il seulement entendu ? Les désastres de cette inflation mondiale sont perceptibles : l'euro a encore chuté face au dollar (un euro contre 0,9816 USD), le Dow Jones a perdu 1000 points depuis deux ans. Cette chute augure de perspectives dramatiques de récession au sein de l'Union européenne en 2023. Déjà, des industries ferment en Europe. Les répercussions sur la zone CFA sont automatiques. Autre frayeur des internautes, l'escalade musclée et de va-t-en-guerre guerre vers le chaos, sans qu'aucun dirigeant n'appelle à l'apaisement. Notre-Planète.

info écrit : " La Russie vient de déclarer (21 septembre 2022) la mobilisation partielle de son armée pour protéger son intégrité territoriale face à une partie de l'OTAN qui a pris part activement au conflit en Ukraine. Un nouveau pas vers une 3e guerre mondiale ". Qactus Info alerte sur des préparatifs de l'OTAN contre la Russie, quand Medvedev rétorque par une réponse choc. Le même 21 septembre, François Asselineau twittait et publiait sur la page Vkontakte de son parti UPR ceci : " Macron (photo) exhorte à la 3e Guerre mondiale.



Photo: DR

Avec des regards hallucinants et une gestuelle d'histrion, Macron a sommé à l'ONU les pays non-alignés d'entrer en guerre contre la Russie ; le choix est entre la paix et la guerre". Pourquoi conduire l'humanité vers un brasier de canon ?